

259. **B u n d s c h u h**. Bauernschuh. „Der Schuh hetend auf beiden Seiten Riemen, dreyer Ellenbogen lang, die flocht man und schnürt sie umb die Bein und leinen Hosen kreuzweis herumb wie ein getter.“ Seit Karl d. Gr. bekannt. Bundeszeichen der aufständischen Bauern. (Fig. 225!)

260. **B r i s c h u h** war feiner, zierlicher und zum Schnüren.

261 u. 262. **S c h n a b e l s c h u h**. Um 1090 vom Grafen Fulco von Anjou zuerst gebraucht. Spitze mit Berg ausgestopft, oft von bedeutender Länge und zuweilen mit einer Schelle versehen. (Fig. 262!) Gegen 1500 durch Verbote allmählich außer Gebrauch.

263. **U n t e r s c h u h**. Schutz für Schnabelschuh bei schlechtem Wetter.

264. **E n t e n s c h n a b e l**. Nach Verbot der langen Schnabelschuhe trug man diese breiteren Schuhe. Oft noch Spitze von 5 cm Länge.